

-17-

manufacturières ont touché des profits très équivalents, après déduction des impôts, relativement aux investissements ou à l'actif total, surtout au cours des dernières années.

En étudiant la tendance de la rentabilité au cours du temps, il pourrait être utile de noter que, selon les publications du Bureau fédéral de la statistique et du ministère du Revenu national, le Canada a connu trois périodes d'expansion économique au cours des dix dernières années (1954-1956; 1958-1959; 1961 jusqu'à ce jour) et à peu près deux années de resserrement (1957 et 1960). La période la plus longue d'expansion s'est produite ces dernières années, et les profits exprimés en pourcentage des ventes, de l'actif et de l'actif total ont augmenté quelque peu au cours des années 1960-1964 dans le secteur des ventes d'aliments au détail et des commerces exclusivement de détail (bien qu'il y eût quelque hésitation en 1964 dans les industries manufacturières).